

# ¿QUE PASA CON EL NEGRO EN LOS ESTADOS UNIDOS?

## ¿Cuál es la población negra de los Estados Unidos?

Hay en la actualidad cerca de 19 millones de negros en los Estados Unidos, que representan aproximadamente el 10 por ciento de la población norteamericana

## ¿Cuál es la tendencia en el índice de natalidad de la población negra en los Estados Unidos?

Proporcionalmente, las mujeres negras tienen más bebés que el resto de la población femenina norteamericana. Entre 1930 y 1950 el índice de natalidad de la población negra aumentó en un 21 por ciento, mientras que el de la población blanca aumentó como en un 12 por ciento.

## ¿Cuál es la tendencia en el índice de mortalidad en la población negra en los Estados Unidos?

Entre 1900 y 1959 el índice de mortalidad entre los negros norteamericanos, disminuyó casi en un 60 por ciento, de 25 a 99 por mil habitantes

## ¿Cuánto puede esperar vivir un negro norteamericano?

El negro norteamericano común puede ahora esperar vivir más de 63 años en comparación con las probabilidades de vivir 61 años que tenía en 1950 y las de vivir 33 años, que tenía en 1900

## ¿Cómo está distribuida en los Estados Unidos la población negra?

En 1950, cerca de 10 millones de negros vivían en la parte sur de los Estados Unidos, más de 2 millones en la parte central del norte, más de 2 millones en la región nordeste y casi 600 000 en la parte oeste de los Estados Unidos

## ¿Se permitía a los negros, antes de 1954, asistir a las escuelas públicas en todas partes de los Estados Unidos?

Cuando la Corte Suprema emitió en 1954 su fallo

contra la segregación por motivos de raza, negros y blancos asistieron juntos a escuelas públicas y colegios superiores en 31 estados. En los 17 estados restantes y en el Distrito de Columbia, donde regía la segregación, cerca de 2.5 millones de negros fueron matriculados en 1951 en escuelas públicas separadas, tanto primarias como secundarias

## ¿Cuál fue el fallo de la Corte Suprema de los Estados Unidos acerca de la segregación escolar?

La Corte Suprema juzgó que un estado viola la Constitución de los Estados Unidos si niega a un niño negro idóneo el derecho de asistir a determinada escuela pública. Esta disposición prohíbe en las escuelas públicas toda discriminación o segregación por motivos de raza. La Corte ordenó que la integración se efectuará con "la mayor premura posible"

## ¿Cuántos estados han comenzado a prescindir de la segregación escolar, desde que la Corte Suprema de los Estados Unidos emitió su fallo, en 1954?

Dieciséis de los 17 estados que conservaban la segregación escolar en 1954, están actuando con mayor o menor prisa para cumplir con el fallo de la Corte Suprema, que considera anticonstitucional la segregación. Por eso, en 1963, sólo uno de los actuales 50 estados conservaba todavía una segregación total de negros y blancos en las escuelas públicas

## ¿Cuántos años de estudio ha tenido por lo general el negro norteamericano adulto?

En 1957, el promedio de la educación escolar del negro norteamericano adulto era de más de 7 años. Hoy en día, el 85 por ciento de los niños negros entre 14 y 17 años, está todavía en la escuela. Este porcentaje es dos veces mayor que el de 1940

## ¿Cuántos negros se encuentran matriculados en escuelas de educación superior en los Estados Unidos?

En 1951 se matricularon en escuelas de educación

superior de los Estados Unidos, cerca de 90 000 negros. En 1958 estaban matriculados en colegios superiores 206 000 negros, su número ha aumentado en una proporción seis veces mayor que la matrícula de los blancos. Aproximadamente, el uno por ciento de los negros está matriculado actualmente en colegios superiores, en comparación con el 1.5 por ciento de la población total. Cerca de 20 000 negros reciben anualmente títulos académicos de escuelas superiores autorizadas.

### **¿Se discrimina a los negros en cuanto a oportunidades de empleo?**

Los negros —así como todos los demás grupos minoritarios— están protegidos contra la discriminación laboral por ley federal sobre empleos en el gobierno federal, inclusive las fuerzas armadas y en empresas que funcionan bajo contrato federal. Esta legislación abarca cerca de 50 millones de puestos en la industria de los Estados Unidos. Los negros se hallan igualmente protegidos por ley en 16 estados, inclusive la mayoría de los principales estados industriales.

### **¿Cómo protege el gobierno de los Estados Unidos a los negros de la discriminación en los empleos?**

Una dependencia del gobierno de los Estados Unidos, conocida con el nombre de Comité Presidencial de Contratos Gubernamentales, vigila los sistemas de empleo para impedir la discriminación racial o religiosa entre los contratistas de la industria privada que tienen negocios con el gobierno. El Comité Presidencial sobre Política Gubernamental de Empleos ejerce una función parecida, con respecto a los empleos en el servicio federal. Dieciséis gobiernos estatales han establecido comités similares.

### **¿Protegen a los negros contra la discriminación los sindicatos norteamericanos?**

La Federación Norteamericana del Trabajo —Congreso de Organizaciones Industriales—, que es la principal central obrera de los Estados Unidos, así como muchas de sus afiliadas, tienen oficinas especiales encargadas de proteger los derechos civiles de los miembros de raza negra, así como los de los miembros de otras minorías. Sin embargo, algunas sucursales de los sindicatos, principalmente en la región sur, practican la discriminación, a pesar de la política de la central nacional.

### **¿Ocupan los negros puestos de importancia en los negocios y la banca norteamericanos?**

Los negros tienen más de 30 sociedades de ahorro y préstamos en los Estados Unidos, con activo de más de 60 millones de dólares, y 14 bancos con activo de 40 millones de dólares. Poseen o administran muchos diarios y publicaciones, y miles de fábricas, granjas, compañías manufactureras, tiendas y compañías de servicios, y ocupan puestos técnicos de dirección y administración en empresas y en instituciones públicas y privadas, en todo el país.

### **¿Por qué ha mejorado en los Estados Unidos la situación del trabajador negro?**

Las razones por las cuales ha mejorado la situación del trabajador negro en los Estados Unidos, son: su emigración a zonas urbanas donde hay mejores empleos, y la creciente demanda general de mano de obra en los Estados Unidos durante la última década, como resultado del crecimiento económico. La desaparición gradual de obstáculos para que todos disfruten de iguales oportunidades de empleo, un nivel más alto de capacitación y de educación general entre los trabajadores negros y mayor empeño del negro mismo, han contribuido a que triunfe en su lucha por lograr iguales oportunidades.

### **¿Qué proporción de los negros que desempeñan empleos en los Estados Unidos ocupa puestos profesionales o administrativos?**

Aproximadamente 6 de cada 100 negros del sexo masculino que tenían empleo en 1958 y 7 de cada 100 del sexo femenino, en iguales condiciones, desempeñaban cargos profesionales, técnicos y otros semejantes.

### **¿Cuántos negros son maestros en los Estados Unidos?**

Cerca de 87 000 negros trabajan como maestros de escuelas primarias y secundarias; 4 000 son maestros, decanos o directores de colegios superiores.

### **¿Hay negros norteamericanos que sean médicos, cirujanos o enfermeros?**

El censo de 1950 en los Estados Unidos registró 4 000 médicos o cirujanos negros y 12 600 enfermeras profesionales.

### **¿Emplean a los negros el gobierno federal de los estados y las autoridades locales en los Estados Unidos?**

En 1956, la proporción de negros norteamericanos empleados en el gobierno federal, los gobiernos de los estados y los gobiernos locales en los Estados Unidos, fue de 9.7 por ciento, o sea casi el porcentaje exacto que representan en la población total.

### **¿Desempeñan algunos negros puestos elevados en el gobierno de los Estados Unidos?**

Entre los negros norteamericanos que ocupan altos puestos en el gobierno de los Estados Unidos se cuentan 4 miembros del Congreso, 2 embajadores, un magistrado del Tribunal de Apelaciones del Tercer Circuito y un ayudante especial del Presidente de los Estados Unidos. A principios de 1961 Robert C. Weaver recibió el nombramiento de Administrador de la Oficina Financiera de Viviendas y Casas y Clifford R. Wharton fue nombrado embajador en Noruega.

### **¿Pueden votar los negros en los Estados Unidos?**

En los Estados Unidos, los registros de votantes no se llevan por clasificación de razas. No obstante, la Asociación Nacional para el Progreso de la Gente de Color calcula que en las elecciones presidenciales de los Estados Unidos, de 1956, votaron cerca de 4 millones

de personas que no eran de raza blanca. Aunque el derecho de voto no puede ser negado por motivos de raza o color, algunos estados del sur, por medios tortuosos, sí privan de este derecho a muchísimos negros. Las leyes sobre Derechos Civiles de 1957 y 1960, consolidan las medidas de protección existentes en los Estados Unidos y disponen que se investigue toda presunta negación del derecho de voto.

#### **¿Deben los negros pagar un impuesto de capacitación para poder votar?**

Únicamente 5 de los 50 estados de los Estados Unidos exigen a los ciudadanos pagar un impuesto de capacitación hasta de 2 dólares, para poder votar. Tales impuestos son para todos los habitantes residentes del estado, independientemente de su raza, aunque generalmente se supone que este impuesto está dirigido contra los negros, que son los que menos pueden pagarlo.

#### **¿Pueden los negros ser miembros de un jurado en los Estados Unidos?**

Los negros sí pueden ser miembros de un jurado, puesto que en los Estados Unidos se considera ilegal la discriminación racial en la elección de jurados.

#### **¿Cuántos negros han sido linchados en los Estados Unidos desde 1950?**

Desde 1950, un total de 7 muertes —6 negros y un blanco— han sido clasificadas por el Instituto Tuskegee como linchamientos. Dicho Instituto es un colegio superior para negros, que lleva un registro de los linchamientos que ocurren en los Estados Unidos. (Se define como linchamiento la ejecución de una persona a manos de una multitud, por un presunto crimen, sin un juicio público imparcial ante un juez competente y un jurado formado por sus iguales).

#### **¿Existe actualmente en los Estados Unidos la discriminación contra los negros?**

Continúa existiendo la discriminación contra los negros en los Estados Unidos. Sin embargo, la situación legal de los negros en la sociedad norteamericana ha mejorado constantemente. El gobierno de los Estados Unidos a través de los tribunales y de disposiciones legislativas y ejecutivas, ha procurado asegurar para los negros toda la igualdad que les concede legalmente la Constitución de los Estados Unidos. El Secretario del Trabajo de los Estados Unidos declaró recientemente que el negro norteamericano ha progresado más en los últimos 15 años en lo tocante a empleo, educación, participación y bienestar económico, que en los 75 años anteriores.

#### **Se segrega a los negros en los transportes públicos o en los alojamientos, en los Estados Unidos?**

La Corte Suprema de los Estados Unidos ha fallado que la segregación racial en los vehículos públicos es contraria a los propósitos de la Constitución. Los tribunales de los Estados Unidos también han declarado la invalidez de las leyes que establecen zonas raciales. No

obstante, continúa la segregación en algunos transportes públicos y en lo relativo a viviendas se está adelantando notablemente en la eliminación de esta clase de segregación. En los últimos años, 34 ciudades en 9 estados, han abandonado la segregación en los transportes públicos. En varias ciudades norteamericanas, inclusive Nueva York, ha tenido éxito la integración en los alojamientos, tanto en edificios particulares como en los construidos con fondos públicos.

#### **¿Pueden los negros, o los componentes de otras minorías, poseer casas en los Estados Unidos?**

Los negros y los componentes de otras minorías pueden tener y algunos tienen casa propia en los Estados Unidos. En 1956, la tercera parte de los 4 300 000 negros y otras familias de las minorías de los Estados Unidos tenían sus propios hogares.

#### **¿Prestan servicio los negros en las fuerzas armadas de los Estados Unidos?**

Los negros norteamericanos prestan servicio, lo mismo que los blancos, como reclutas y oficiales en todos los servicios armados.

#### **¿Qué aportación hizo a la agricultura el hombre de ciencia de raza negra, George Washington Carver?**

George Washington Carver puso de manifiesto los usos comerciales que podían tener el cacahuate, la batata y otros productos agrícolas. Nacido en la esclavitud en 1864, llegó a ser uno de los hombres de ciencia más notables de los Estados Unidos, en lo concerniente a la producción y el uso de productos alimenticios. Se ha erigido un monumento nacional en la granja en que nació.

#### **¿Entre los escritores norteamericanos de raza negra, del pasado y de la actualidad, quiénes están considerados como importantes?**

Entre los escritores negros norteamericanos más importantes se encuentran James Baldwin, Charles Waddell Chesnutt, Countee Cullen, Paul Laurence Bunbar, Ralph Ellison, Edward Franklin Frazier, Lorraine Hansberry, Langston Hughes, James Weldon Johnson y Richard Wright.

#### **Participan los negros norteamericanos en las actividades teatrales y filmicas de los Estados Unidos?**

Los negros norteamericanos han participado en actividades teatrales en los Estados Unidos desde 1795, cuando un actor negro llamado William Bates apareció por primera vez en una obra. Los actores y actrices negros que a continuación se nombran son sólo unos cuantos de los de su raza que actúan en los teatros o en el cine de los Estados Unidos: Ethel Waters, Dorothy Dandridge, Eartha Kitt, Pearl Bailey, Lena Horne, Paul Robeson, Earle Hyman, Sammy Davis, hijo, William Warfield, Sidney Poitier y Harry Belafonte.